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邵府镇：推进移风易俗 树立文明乡风

“如今有了红白理事会，婚丧嫁娶

按标准办，简朴文明还环保。”提起村

里的红白理事会，邵府镇岗子屯村村

民李大爷竖起大拇指。

近年来，邵府镇以文明创建、文化

熏陶、榜样引领构筑精神高地，厚植乡

村文明沃土，推进移风易俗，助推乡风

文明建设。

“村里成立红白理事会之初，一部

分村民不理解，不愿意按章程办。遇

到这种情况，我们一方面要求党员干

部率先垂范，另一方面安排红白理事

会成员到当事人家里进行沟通。”邵府

镇岗子屯村党支部书记邱宁东表示，

为推进移风易俗工作，村“两委”班子

成员、党员、村民代表以身作则，倡导

婚事新办、丧事简办等文明新风。

与此同时，岗子屯村利用道德讲

堂、宣传栏、网络等媒介，宣传身边道

德模范的典型事迹、善行义举，每季度

开展道德讲堂活动，每月更新一次好

人榜。

今年以来，邵府镇在落实疫情防

控各项措施的前提下，按照既定方案

开展牛万屯村迁坟工作。迁坟关系到

群众的切身利益，牛万屯村提早行动，

利用宣传栏公告、大喇叭广播等方式，

营造舆论氛围，争取群众的理解和支

持；抓住关键环节，新墓地建好后，说

服家属将逝者安葬在新墓地。

今年3月，牛万屯村党支部书记李

宝海主动迁走自家的墓，随后其他村

“两委”班子成员、党员和村民代表都

将自家坟墓迁走，村民也积极行动起

来，迁坟工作得以有序进行。

（摘自《廊坊日报》）

中轴路正式通车
本报讯 （记者王莹）“现在路

通了，接送孩子不用再去迎宾大道

绕上一圈，方便又省心！”祁各庄镇

谢疃村村民庞振福激动地说道。

9 月 1 日，随着道路最后一条标

线施划完成，中轴路贯通工程全面

竣工，正式通车，给周边群众带来了

畅快的出行体验。当汽车驶过宽敞

的道路，放眼望去，柏油马路崭新锃

亮，隔离带内的花木迎风摇曳，三分

干渠桥梁两侧栏杆上腾云花案勾勒

出独有的韵味。

中轴路贯通工程南起迎宾大

道，北至兴业二路，全长约 4 公里。

“由于受疫情防控等因素制约，项目

施工进度受到较大影响，为确保工

程顺利推进，我们充分发扬‘坚决一

点，快一点’的工作作风，全力抢时

间、赶进度、抓质量，利用四个月时

间 高 标 准 、高 质 量 完 成 了 建 设 任

务。”大厂高新区国土规划建设局局

长刘浩为告诉记者，中轴路的全面

贯通，打通了潮白新城与北部工业

区及京唐高铁（大厂站）的连接，进

一步提高了我县区域基础设施配套

水平、产业承载力和综合开发价值，

加快了与北京市通州区交通一体化

高质量发展的进程。

“极大优化了影视小镇周边的

交通条件，不仅使企业员工上下班

更加便捷，更是增强了企业招商引

资能力。”大厂影视小镇园区负责人

李建峰说。

断头路不仅仅是连接百姓的“民

心”之路，也是助力我县城市品质提

升的“成长”之路。近年来，我县紧

抓京津冀交通发展的历史机遇，积极

推动京唐高铁（大厂段）、厂通路桥

梁及引道、密涿高速大厂东连接线等

一大批重点基础设施工程应声落地，

高效便捷、四通八达的京津冀交通一

体化路网体系逐步形成。

筑牢全民网络安全“防火墙”

为进一步普及网络安全知识，提升广大人民群众网络安全意识和防护技
能，近日，县委网信办联合相关部门，在市民广场开展了以“网络安全为人民，网
络安全靠人民”为主题的2022年国家网络安全宣传周系列活动，营造全民参
与、全社会共筑网络安全防线的浓厚氛围。 周媛 文/图

我县开展“质量月”
集中宣传活动

为切实维护市场秩序，优化营商环境，
近日，我县举办2022年“质量月”集中宣传
活动，工作人员向过往群众详细讲解产品质
量安全、食品药品安全、特种设备安全、计量
监管、消费者权益保护等方面的相关内容，
提醒消费者在购买商品时要关注商品的质
量安全，提升自我保护意识，为加快推进质
量强县建设提供有力支撑。 何赛 文/图

宣讲惠企政策 护航企业发展
本报讯 （记者王莹）为持续做好

“六稳”“六保”工作，深入推进稳经济

一揽子政策措施落地见效。日前，县

社会事务局与大厂高新区联合举办

“惠企政策”宣讲会，帮助企业更加全

面了解政策，第一时间享受政策。

会上，工作人员分别从企业缓缴社

会保险、稳岗返还、留工培训补贴、企业

一次性吸纳补贴、稳经济一揽子政策、

燕赵人才及柔性引才申报等内容进行

了精准解读。同时，就如何签订有效劳

动合同、外地员工不返厂如何解除劳动

合同、企业吸纳就业困难人员政策等问

题进行了深入的交流与探讨。与会的

160余家企业人力资源负责人认真聆听

并纷纷表示，将抓紧消化、吸收各类政

策，针对企业实际情况向主管部门申

报，争取更多的政策补贴。

县社会事务局副局长郭朋飞表

示，将多措并举开展各项惠企政策宣

传工作，促进更多的企业了解政策、掌

握政策、享受政策。同时，通过积极走

访，收集企业需求，建立问题清单，全

过程、全方位做好服务支持，进一步优

化营商环境，全面打通企业服务的“最

后一公里”。

我县开展文明旅游宣传活动

文明无止境，创建不停歇，为深化文明城市创建，中秋节期间，我县开展文明
旅游宣传活动，提醒广大游客在享受美景的同时不要忘了文明出游，以此增强市
民游客文明旅游的意识，进一步促进我县精神文明建设。 孟楠 文/图

本报讯 （记者王璐雪 郭力源）

近日，国家知识产权局公布了国家知

识产权强县建设试点县名单，大厂回

族自治县榜上有名，成为首批151个

国家知识产权强县建设试点县之一。

近年来，县委、县政府高度重视

知识产权工作，以全面加强知识产权

保护为核心，以高价值知识产权创造

为支撑，以知识产权运用为目标，全

面提升知识产权创造质量、运用效

益、保护能力、管理效能和服务水平，

持续优化营商环境。2022年上半年，

全县专利授权355件，其中发明专利

授权 14 件，有效发明专利 119 件，每

万人有效发明专利拥有量6.87件，高

价值发明专利23件。截止目前，全县

有驰名商标1件，地理标志保护产品1

件，地理标志证明商标3件，PCT国际

专利 4 件，省级知识产权优势企业 3

家，贯标认证企业10家。

下一步，我县将立足新发展阶

段，不断提升知识产权治理能力和

治理能效，紧紧围绕加强知识产权

宣传、突出企业创新主体、强化知识

产权保护运用、推进管理政策体系

建设等方面精准发力，稳步扎实推

进国家知识产权强县试点县建设工

作，助力辖区内更多企业创造出更

具核心竞争力的自主知识产权，推

动实体经济提质增效，奋力谱写争

当与北京市通州区一体化高质量发

展排头兵新篇章。

我县开展病媒生物防制 织密群众健康防护网

为加强病媒生物防制工作，有效预防虫媒传染病，连日来，我县扎实推进病
媒生物防制专项行动，对花园绿地、垃圾桶周围、易积水处等容易滋生病媒生物
的地方强化喷洒药水，对各小区内毒饵站进行投药，做到不留死角，同时，向群
众宣传病媒生物的科学防制方法，引导群众维护卫生环境，积极参与到病媒生
物防制工作中来。 孟楠 文/图

郑维超：投身绿色农业 展现巾帼风采

本报讯 （记者周媛）全国巾帼建功

标兵、河北省第三批青年拔尖人才、廊坊

市巾帼建功明星……十几年来，她凭借

吃苦耐劳的精神和坚定不移的信念，在

带领村民共同增收致富的道路上敢为人

先，收获了无数肯定与荣誉，她，就是沁

心农业发展有限公司总经理郑维超。

一次偶然的机会，让她踏上了农业

这条路，一心扑在蔬菜种植上。起初，面

对自己并不熟悉的领域，郑维超肩上的

担子沉重不已，但她没有轻言放弃。白

天，她与工人们一起下地干活，仔细观

察，认真记录；晚上，她秉烛夜读，刻苦钻

研蔬菜种植和经营销售的知识；先后到

永清、寿光等地学习先进技术。经过不

懈努力，郑维超逐渐摸索出一整套种植

经验和配套技术，大部分病虫害防治的

问题也能够自行解决，产业园逐渐走上

了科学种植、科学管理的轨道。

要想企业做大做强，就得顺应市场

需求。郑维超奔走于全国各大农业学术

交流会，定制手机农业信息业务，每天上

网了解市场行情和价格走势。她还根据

市场需求，引进圣女果、彩椒、丝瓜等9

类新品种蔬菜，丰富产品种类。同时，她

践行“绿色、健康、优质、诚信”经营理念，

坚持无化肥种植、无污染生产，取得了中

国绿色食品发展中心的绿色食品A级产

品认定，通过优质服务，诚信经营，不仅

有效降低了生产成本，而且得到了广大

客户一致认可。目前，沁心农业产业园

共种植豆角、西红柿、黄瓜等各类蔬菜

110余亩，年产蔬菜300余吨，年产值可

达130余万元。

为了带动周围群众共同致富，2012

年，郑维超再次扩大产业园生产规模，建

起27座温室大棚，将周围村的闲散劳动

力吸收进来，让他们一边干活挣钱，一边

学习技术。村民韩德春告诉记者：“在解

决了村民就业的同时，郑经理还免费为

大家提供书籍材料，传授经验、技术，把

我们带上了劳动致富的道路。”

时光荏苒，一转眼她已扎根农业12

年，从最初的“门外汉”到如今的“领路

人”，她一路风雨兼程、笃定前行。“做农

业不仅要靠诚信，更要有一种情怀，接下

来我会向着绿色农业方向坚定地走下

去，为消费者提供安全优质的绿色产

品。”郑维超说。

我县获评“国家知识产权强县建设试点县”

关爱特殊儿童 用心传递温暖
本报讯 （记者周媛）日前，县残

疾人联合会对全县 120 名智力残疾

儿童和智力残疾人家庭儿童进行走

访慰问，让特殊儿童群体切身感受到

党和政府的关心关爱。

“老师，我认识这些字，‘民法典

与生活同行’，对不对？”走进县城区

第一小学特教班，县残疾人联合会维

权部主任宛华国正在为孩子们上着

一堂生动的法制教育课，孩子们用稚

嫩的话语，踊跃发言。“根据孩子们的

身心特点，用通俗易懂的语言和生动

有趣的案例，教育引导他们牢固树立

法治观念，切实提高自我保护意识。”

宛华国说。随后，工作人员将文具、

毛巾、保温杯等慰问品亲自送到每一

个孩子手上，并嘱咐他们好好学习，

快乐成长。

除此之外，县残联还通过实地走

访察看，深入了解特殊儿童群体的学

习和生活环境，询问他们在康复训

练、生活等方面的需求后，特意购买

轮椅、健身器材等用品，送到他们家

中。“关爱慰问只是一种方式，希望能

让孩子们感受温暖，快乐成长，也希

望全社会共同携起手来，将爱心传递

下去。”县残疾人联合会副理事长路

军说。

核酸采样的“棉签”安全吗？ 当然！
担心核酸采样拭子不安全？

消除疑虑，权威专家有解答。

材质安全 类似牙刷
事实上，采样拭子不是棉签，它的

材质是聚酯或者尼龙纤维，跟日常生活

中的牙刷比较类似。

核酸采样就像牙刷刷牙，但采样是

刷口腔里的咽后壁取细胞，然后把采样

拭子放到采样管里去。因为采样拭子

用的是聚酯或者尼龙纤维，就很容易脱

离到保存液里，后续便于实验室进行相

关的检测。

生产环境有要求 质监有标准
采样拭子属于医疗器械，生产环

境和要求非常严格，质量监管也有相

关标准，最基本的标准就是无毒无

害。采样拭子生产过程中也不会产生

有害的物质。

采样对个体没伤害
核酸采样过程中会有一些刺激，不

同的人感受不一样。比如有的人咽部比

较敏感，采样后觉得不舒服，有异物感，

就会产生痒感或者呕吐的感觉，有的人

容忍度就会大一些。个体差异比较大。

还有一种情况，口咽拭子采样时通

常需要张开嘴，有的人软腭就把舌根合

在一起了，采样人想保证采样质量，就会

往里探，要找咽后壁、扁桃体，一探的时

候就有刺激，有的人刺激反应就非常强

烈，出现了呕、咳，但一旦采样完成就很

容易缓解。所以采样对个体没有伤害。

（来源：健康中国）


